



AFIRMA EL FMI

Alza en tasas compromete crecimiento en México y Latam

+ LA GUERRA DE PUTIN +

LETICIA HERNÁNDEZ
lhernandezm@elfinanciero.com.mx

Las perspectivas económicas para México y en general para América Latina, son de una desaceleración de su crecimiento al ritmo sostenido antes de la pandemia, en un promedio de 2.5 por ciento, afectadas de momento por los riesgos de otro choque inflacionario ante la guerra en Ucrania; sin embargo, en el mediano plazo habrá un efecto en el crecimiento económico debido al endurecimiento de la política monetaria con el aumento en las tasas de interés, alertó Ilan Goldfajn director del Departamento del Hemisferio Occidental del Fondo Monetario Internacional (FMI).

“Lo que es más importante es que los bancos centrales de la región han tenido que tomar acción y aumentar las tasas de interés; han tenido que frenar las expectativas de inflación, y en los próximos años esto tendrá un efecto sobre la demanda mundial por la política monetaria”, señaló en conferencia para detallar las perspectivas económicas regionales.

“La región tiene un riesgo excepcionalmente alto que viene de dos choques: la dinámica de la pandemia que llevó a alta inflación, y luego más tarde el choque inflacionario derivado de la invasión de Rusia a Ucrania, el choque inflacionario arriba de otro choque”, dijo.

Informó además que la población más pobre enfrenta una inflación aún más alta que los ricos, por lo que en el corto plazo es necesario implementar apoyos. Por lo cual los gobiernos deben cuidar el impacto fiscal que eso tenga para sus balances de las finanzas públicas.

“Lo que es más importante es que la inflación para los pobres, que es 2 a 4 por ciento mayor que la inflación que afecta a los ricos, la parte más vulnerable de la región, tienen un mayor consumo de alimentos y de energía para el transporte”, dijo el especialista.

COMMODITIES SEGUIRÁN ARRIBA

Por su parte, el Banco Mundial anticipó que los impactos en los precios de los alimentos y la energía por la guerra de Ucrania podrían prolongarse hasta 2024, al identificar cambios en los patrones de comercio más costosos debido al conflicto bélico.

“Se espera que la mayoría de los precios de las materias primas sean considerablemente más altos en 2022 que en 2021 y que se mantengan elevados en 2023-24 en comparación con sus niveles durante los últimos cinco años. Se prevé que los precios de los energéticos y no energéticos aumenten un 50 y un 20 por ciento en 2022, respectivamente, antes de retroceder algo en 2023 y establecerse en niveles mucho más altos que en el pronóstico anterior”, señaló en el informe “*Perspectivas de los Mercados de Materias Primas*”.